

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 30.01.2020

Anfrage

Weshalb sind die Klimaschutzziele der LH München noch nicht bei den Stadtwerken München angekommen?

Der Stadtrat hat in der Sitzung der Vollversammlung am 18. Dezember 2019 das Referat für Gesundheit und Umwelt beauftragt, im Benehmen mit allen Referaten und den städtischen Beteiligungsgesellschaften unter Einbindung der Öffentlichkeit einen Maßnahmenplan zu erstellen, der zum Ziel hat, München bereits bis 2035 zu einer klimaneutralen Stadt umzugestalten. Nach unserer Lesart, muss das Maßnahmenpaket noch erarbeitet werden. Das Ziel 2035 klimaneutral zu sein ist bereits fixiert.

Die SWM hingegen haben in zwei Pressemitteilungen¹ vom 28.01.2020 erneut ihre Fernwärme-Vision beschrieben, wonach sie erst bis 2040 den Münchner Bedarf an Fernwärme CO₂-neutral decken wollen.

Wir fragen deshalb den Oberbürgermeister:

1. Weshalb haben die SWM das Klimaschutzziel der LH- München bis 2035 klimaneutral zu sein entgegen dem Stadtratsbeschluss vom 18.12.2019 noch nicht übernommen?
2. Wurde der Stadtratsbeschluss inzwischen offiziell an die SWM Geschäftsführung übermittelt?
3. Was haben Sie als Mitglied des Aufsichtsrats der SWM unternommen, um die Klimaschutzziele der LH München auch bei den SWM zu setzen.
4. Was hat die Umweltreferentin der LH München, ebenfalls Mitglied des Aufsichtsrats der SWM unternommen, um die Klimaschutzziele der LH München auch bei den SWM zu setzen.
5. Bekennen sich die anderen Beteiligungsgesellschaften der LH München inzwischen zu den Klimaschutzzielen der Stadt? In welcher Art und Weise wurde seit dem Stadtratsbeschluss vom 18.12.2019 darauf hingewirkt?

Tobias Ruff (ÖDP)

Sonja Haider (ÖDP)

Johann Sauerer (ÖDP)

¹ <https://www.swm.de/dam/swm/pressemitteilungen/2020/01/energie20200128-buergerinfotermin.pdf>
<https://www.swm.de/dam/swm/pressemitteilungen/2020/01/energie20200128-seismik-suedosten.pdf>